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上周五，《复仇者联盟 3：无限战争》（以下简称《复联

3》）上映，结局让人“目瞪口呆”：反派灭霸集齐了 6 颗宝

石，然后一个响指，世界上一半的人，随风消逝了。反派

灭霸怎么成了第一男主角？按照超级英雄电影的套路，

不是应该“正派必定打败反派”的吗？眼睁睁看着小蜘蛛

侠、奇异博士、黑豹⋯⋯大家喜爱的正派角色一一消散，

别提有多虐心了。

尽管早有人在网上“剧透”，情节虐心，但仍挡不住大

家想要去影院一探究竟的好奇心。这不，在影迷的努力

下，《复联 3》的票房已连续几日稳稳地占据冠军宝座，颇

有“走自己的路，让别人无路可走”的架势。

放眼这周新上映的3部影片，气势较《复联3》稍逊一

筹，但剧情和质量都值得期待。

今天（5月17日）上映的《路过未来》，曾入围第70届

戛纳国际电影节“一种关注”单元，也是唯一一部入围华

语长片的电影。影片中的女主角，是在深圳出生长大的

甘肃人。她想通过自己的努力，把在农村的父母接到深

圳生活。小混混男主角的出现，彻底改变了她的生活.....

这是一个小人物在异乡打拼的故事，是否能触动观众的

心？

惊悚片《寂静之地》将于 5 月 18 日上映。它很有“个

性”，整部影片几乎没有台词。在影片中，存在着横扫世

界的怪物，人类只要发出一点点声响，就会成为怪物的猎

杀对象，保持安静是生存唯一法则。而男主一家，却面临

孩子临盆的危机⋯⋯类似默片的表演，会营造出怎样的

恐惧？有胆量的朋友可以去影院感受一番。

同样于 5 月 18 日上映的，还有爱情喜剧《超时空同

居》。影片“玩”的是时空重叠，讲诉了上世纪 90 年代的

男青年（雷佳音饰）与现代女青年（佟丽娅饰），因房子突

发时空错乱，被迫过上另类同居生活的故事。阴差阳错

之下，会出现什么惊喜情节？ 本报记者 袁颖
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观澜消防志愿疏导队成立半年，队员数量翻倍，连后备都有100多人

开发区首支民间消防志愿疏导队
管起野外烧烤保护大草坪
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观澜社区下辖的保利玫瑰湾小区，有这样一群消防志愿者，他们大部分都在 30-40

岁之间，每天要做的事情，就是消防安全巡逻、定时检查楼道杂物堆放情况、劝导电瓶车在

地下车库安全充电、普及高层消防逃生安全知识。

这就是开发区首支由居民组成的消防志愿疏导队。这个队伍去年 8 月底成立，刚开

始才 28 人，到现在队员已经翻了倍。如今，他们管消防安全，从小区里管到了小区外，专

门派出了队伍监管沿江草坪的烧烤情况。

正是因为有了他们，小区消防安全做得越来越好，居民们住在这里都非常安心。

保利玫瑰湾小区的居民经常吃完晚

饭，就会到小区南门的大草坪转转，那里风

景好，很适合散步。唯一美中不足的就是

屡禁不止的‘烧烤现象’。观澜消防志愿疏

导队的骨干钟顺绩说，原来，草木茂盛的江

边大草坪不仅是周边居民散步休闲的天

堂，现在却被许多人盯上，成为了私自进行

野外烧烤的集中地。

“在大草坪烧烤是政府部门明令禁止

的，但是因为监管的人员不可能时时都在，

所以存着侥幸心理来烧烤的人不少。天气

好了，烧烤的多了，住在靠江的那几幢居民

就被油烟熏得慌。好两次，烧烤留下的木

炭余烬点燃了草坪，把原本绿油油的草坪

烧出了几个秃斑。还有一些人，烧烤完直

接将垃圾丢弃在草坪上。”钟顺绩介绍说。

小区的门口风景就这样被糟蹋了，很

多人心里都不是滋味。

“看到这种情况，我们主动联系开发区

行政执法白杨中队，希望协助城管就江边

大草坪烧烤、乱扔垃圾等乱象进行劝导。”

钟顺绩说，白杨中队非常欢迎，还给大家配

了城管志愿者的队服。

于是，大家专门派出了观察哨和巡逻

队。只要居民看到草坪上有烧烤冒烟，拍

下来传到群里，就会有穿着志愿者背心的

队员上前阻止。除此之外，每天还有队员

们自发约上两三人一起去草坪巡逻。

“劝导的时候，和他们讲讲道理，还是

蛮多人配合的。遇上比较棘手的情况，我

们也会事先通知城管，和他们一起去劝

导。”成员黄大哥说，虽然现在大草坪上烧

烤的人少了很多，但是他们还是会继续盯

着，将这个监督工作持续下去。

在沿江草坪烧烤的隐患很大，他们主动监管和劝导

这半年下来，不仅是大草坪烧烤现象少

了，在疏导员和社区、物业配合下，小区电动

车上楼充电的不安全现象也几乎看不到了。

“我们经常会把小区消防安全的整改

情况发到群里，让大家监督，也让大家参与

到维护消防安全的事情中来。”黄大哥说，

原本大家把电动车停在一楼和地下室不太

放心，怕不够安全，电瓶容易被偷。后来，

志愿者们和物业沟通，又让物业划出了新

的停放区域，并增加了监控探头。这样一

来，安全隐患少了，大家也很安心。

就这样，志愿者们的行为被小区居民

看在眼里，记在心里。现在，要是遇到一些

邻里小纠纷、小事情，一些居民会还主动联

系疏导队，把他们当做管事的“老大哥”。

而更多的人，则被志愿者们感染，主动

报名加入这支队伍。到现在，队员人数已

有 54 名，比半年前刚刚成立时翻了近一

倍，后备志愿者成员也有了100多人，大家

都想为小区奉献自己的力量。

队员老屠说，他们都经过了专业的消

防疏导和逃生培训，现在已经着手组织自

己楼道的邻居也来学习这些必要的知识。

“一方面是分享安全知识，让大家都能在紧

急时刻知道怎么做；另一方面在这些演习

中，我们也会强调不要在楼道乱堆杂物，要

保持生命通道的顺畅，从实际中演练，让大

家重视安全问题，从自我做起。”
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